

LIBRO DE MATEO MARTINIC BEROS

"De la Trapananda al Aysén"

Este volumen sobre la Región de Aysén es, sin duda, el resultado de un interés y de un amor muy grande de Martinic por esa vasta región austral.



F. Sandoval 19.03.24

La colección "Biblioteca del Bicentenario" de Peñuelas Ediciones, nacido de lanzar este nuevo libro del profesor, historiador y Premio Nacional de Historia, Mateo Martínic Beros.

Se trata, sin duda, de una obra monumental, de gran volumen. Como expresa el subtítulo "Una mirada crítica sobre el acontecer de la Región de Aysén desde la prehistoria hasta nuestros días" y digna de ser incluida en la Biblioteca de nuestro Bicentenario. Bien señala el autor en el Prólogo: "El cumplimiento del ceruleo ideal del principio de la ocupación colonizadora

ra y del poblamiento del territorio de Aysén, constituye una oportunidad apropiada para enlargar el conocimiento de la comunidad regional, y de todos cuantos tengan interés en la materia, un ensayo histórico que da cuenta del acontecer en el mismo desde el inicio de la presencia humana hace milenios hasta nuestros días".

En esta oportunidad apropiada Martínic "espera llenar un vacío, pues se trata de la obra que se habla en falta. La misma resume una historia hermosa, hermosa y admirable, digna y diferente, apasionante como pocas de las regiones chilenas".

Al leer el Índice de materias encontramos que ese acontecer se expresa en siete partes o capítulos:

Primer Parte: el Poblamiento Originario.

Segunda Parte: El Conocimiento Geográfico. Arriba y presencia de los turíngicos.

Tercera Parte: El Dominio del Territorio. Poblamiento Fundamental.

Cuarta Parte: La Intervención del Estado. Institucionalización del Territorio.

Quinta Parte: El Aventamiento de la Modernidad.

Sexta Parte: La Gente y los pueblos de Aysén.

Séptima Parte: La Región de cara al siglo XXI.

Algo muy positivo es que la final de cada parte se incluyen las notas respectivas.

Acompañando lo anterior un In-

dice de Mapas e Índice de Materias. Y cumple además 18 páginas de Fuentes de Consulta, es decir, el autor incluye absolutamente todo lo que sobre esa región se ha escrito.

Este volumen sobre la Región de Aysén es, sin duda, el resultado de un interés y de un amor muy grande de Martínic por esa vasta región austral. Lo señala en el Prólogo: "De ese modo, poco a poco, fue creciendo y nutriéndose el interés por Aysén... realicé algunas investigaciones específicas de carácter histórico y geográfico que entendí era una oportunidad como una contribución que estaba en mi poder hacer, para ir completando y mejorando la información general sobre su acontecer humano en el tiempo,

Un viaje a la historia de Aysén propone Mateo Martínic.

Así me fui componiendo tanto, con un entusiasmo cada vez más claro sobre tan trascendente aspecto, que de pronto me hizo ver que estaba suficientemente comprometido.

Simultáneamente había ido adelantando y completando una anual y laboriosa tarea investigadora e historiográfica, que me ha permitido hacer una contribución que aprecio como sustancial para el más acuñado conocimiento

de mi tierra originaria, la parte meridional de la Patagonia chilena, Magallanes. El momento de la decisión se dio durante el desarrollo del seminario sobre la colonización del Baker, realizado en Cochrane, en febrero de 2000. Ese compromiso se ha hecho efectivo con la preparación y publicación de esta obra, que la entiendo y la presento como una visión panorámica y reflexiva, orgánica, coherente e integral de su acontecer histórico."



"De la Trapananda al Aysén" [artículo] Eduardo Tampe

Libros y documentos

AUTORÍA

Tampe, Eduardo, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"De la Trapananda al Aysén" [artículo]Eduardo Tampe

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)